



Sergio Silva

sergio.silva@australosorno.cl

La comuna de Puyehue presenta una preocupante cifra de delitos de abigeato, liderando la lista en la provincia de Osorno. Al finalizar agosto, se contabilizaron 39 y un detenido, según informes de la Prefectura de Carabineros.

En julio, los reportes cerraron con 32 casos, a los que se sumaron otros siete durante el mes pasado.

Recientemente, en predios de esa comuna se llevó a cabo en menos de dos días - el faenamiento de ocho animales vacunos, donde los cuatrerros se llevaron principalmente paletas y lomos del ganado sacrificado.

Estos hechos fueron denunciados a Carabineros de la Tenencia de Entre Lagos y a la Policía de Investigaciones (PDI), organismos que están trabajando para dar con los responsables.

#### VÍCTIMAS

Uno de los delitos se perpetró en el fundo de Eduardo Neumann, ubicado en las cercanías de la villa de Entre Lagos, en el sector Muelle de Piedra. Los sujetos cortaron la alambrada del cerco, cruzaron una pampa donde había ganado e ingresaron a un segundo terreno donde faenaron terneros de producción. Este año, ya le han faenado cinco animales; los últimos dos fueron hace una semana.

"Fueron novillos de engorda de unos 380 kilos, animales evaluados en 450 mil pesos cada uno. Estaban en potreros lejos del camino, pero los individuos accedieron cortando la alambrada de un primer terreno con el riesgo de que el ganado saliera a la vía pública y pudiera causar un accidente. De ahí llegaron al lugar donde estaban los novillos que, cerca de las seis de la madrugada, fueron encontrados faenados por

# Agricultores están en alerta por reiterados delitos de abigeato

**PROVINCIA DE OSORNO.** En menos de dos días, cuatrerros llegaron a predios de Puyehue, donde faenaron 8 animales. Productores, Seguridad Ciudadana y Carabineros se han coordinado para reforzar fiscalización.



CINCO PERSONAS IBAN EN EL VEHÍCULO QUE EVADIÓ UN CONTROL POLICIAL. FUE DEJADO ABANDONADO EN CAMINOS INTERIORES DE PUYEHUE

trabajadores, y los restos aún estaban tibios, por lo que se presume que el hecho se cometió horas antes", sostuvo el afectado.

Los cuatrerros caminaron unos 300 metros y, aprovechando que el ganado estaba al interior del predio, actuaron. Al haber matado a los que estaban en la primera pampa, podrían haber sido vistos desde la ruta. Sin embargo, se llevaron carne de animales que estaban en tratamiento veterinario con antibióticos.

"Estaban tratados con antiparasitarios y vacunas, lo que deja su carne no apta para el consumo humano por cierta cantidad de días. En este caso, estaban con antiparasitario, lo

que hace que no pueda ser consumida, debido a que el producto aún estaba activo. Esto representa un riesgo para la salud humana, que no es tomado en cuenta por quienes faenan de manera clandestina y venden la carne a bajo costo", expresó el agricultor puyehueño.

A juicio del afectado, "estamos frente a bandas organizadas, como mínimo cinco personas por la cantidad de carne que se llevaron. A un vecino, hace pocos días, le carnearon tres animales; a otro vecino, intermedio, una vaca lechera. O sea, en estas semanas, en la comuna, se han faenado cerca de diez animales", indicó Neumann.

Este año, la agrícola "Manos Verdes", que posee varios predios en la provincia de Osorno, ha sido objeto del faenamiento de cerca de 10 cabezas de ganado. El último fue en el fundo Huillín, camino a Desagüe Rupanco, a 5 kilómetros de Entre Lagos, en la comuna de Puyehue. Su administrador, Víctor Faundes, denunció el delito a Carabineros.

El predio se dedica a la crianza y engorda de vacunos y, en el último faenamiento, los delincuentes dieron muerte a tres vaquillas de reposición (futuras madres), animales que tienen una selección, un manejo sanitario y genético especial.

"El valor comercial de feria es de 450 mil pesos cada una

de ellas. Estas personas ingresaron al predio a la orilla del camino, cortando los alambres de púa y, frente a la casa de una vecina, cometieron el faenamiento. Se presume que el hecho ocurrió entre las 9 de la noche en adelante; solo dejaron la cabeza, la cola y las patas.

Además, estaban bajo un manejo sanitario con tratamiento de tres vacunas, como corresponde al periodo de producción que se da en esta época", comentó Faundes.

El administrador destacó la labor que desarrolla Carabineros en la comuna e hizo un llamado a la jefatura policial. "Así como se refuerzan las unidades policiales para el verano, lo mismo se debiera hacer en estas fechas complicadas, donde aumenta el delito de abigeato en los predios de la provincia de Osorno", indicó.

#### CONTROLES MASIVOS

El tema de los delitos de abigeato llevó a la Junta de Vigilancia Rural de Puyehue a replantear las estrategias de prevención para controlar estos casos, que generan pérdidas económicas a los propietarios de los ganados.

Una de ellas es la entrega de información en carnicerías y a vecinos sobre los perjuicios que conlleva vender o comprar carne de dudosa procedencia.

El presidente del comité, Marcelo Santibañez, junto a un grupo de agricultores, se ha coordinado con Carabineros y funcionarios de Seguridad Ciudadana, para la implementación de servicios nocturnos de

patrullaje y así prevenir delitos de abigeato.

En una reciente salida a terreno, detectaron a cinco individuos a bordo de un vehículo particular, que huyeron de un control policial en Entre Lagos, siendo perseguidos, pero dejaron abandonado el móvil en un camino rural de Pichidamas.

El capitán Iván Rebolledo, comisario de la Tercera Comisaría de Osorno, explicó que este operativo tuvo como objetivo aumentar la seguridad en el sector y, de esa manera, prevenir delitos, especialmente el robo de animales de cara a las Fiestas Patrias.

Por ello, se están reforzando los controles y fiscalizaciones por parte de la Tenencia de Carabineros de Entre Lagos, en coordinación con Seguridad Pública de la Municipalidad de Puyehue.

El oficial explicó que, con estas medidas, se espera abordar los sectores y rutas que pueden ser empleados por delincuentes para cometer delitos.

"En el operativo, se retiró de circulación un vehículo que fue abandonado por sus ocupantes tras evadir un control policial, por lo que se está investigando su eventual participación en algún delito. Esta es una de tantas medidas preventivas que hemos estado implementando para enfrentar los fenómenos delictuales que van surgiendo, de acuerdo con la proximidad de nuestras Fiestas Patrias", detalló. El oficial policial llamó a denunciar los ilícitos de manera oportuna. ☞

## Feria Provincial de la Vivienda

ción de nuevas sedes sociales y

